



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATÓLICOS



Año LV. Núm. 16.501

Precio: 70 céntimos

Sábado 23 de agosto de 1952

La situación internacional Llegada a Madrid del Presidente de Liberia

Lo que pasa en Rusia

Solo hay una cosa en Rusia que escape a la implacable dictadura de Stalin: su propia salud. El gran tirano terrorista conoce, a su vez, un terror más fuerte: el de que pueda llegar un día —no lejano— en que le toque vivir las sombrías últimas horas de la agonía de Lenin. Por la imaginación de José Dugachvili pasa el recuerdo de aquellas jornadas en que alrededor del moribundo Lenin se ahitaban León Trotsky y José Stalin, disputándose ferozmente el Poder.

Una pregunta interesante, sin la que no pueden explicarse las disposiciones para el futuro que representa la reorganización de los altos organismos soviéticos, anunciada ayer: ¿Cuál es el estado físico real del dictador comunista? Rebasados los setenta y dos años, sin que su estado físico sea tan frágil como se pone de vez en cuando en circulación, es indudable que ya no posee la solidez de los años anteriores a la guerra. El propio Stalin ha adoptado precauciones. El hombre cuyas órdenes no se discuten tiene que obedecer a sus médicos: nada de tabaco, largas temporadas en Crimea, ningún viaje en avión, disminución de las horas de trabajo. Su corazón ha fallado en varias ocasiones. Los médicos tratan de conseguir el más fervoroso deseo del partido comunista: «hacer centenario a Stalin», para convertirle en mito vivo.

Pero todo hace prever que, pese a su solicitud de georgiano, la resistencia física de Stalin entre dentro de cuatro o cinco años en decadencia, y que antes aparezca la senilidad mental. Ni Stalin ni su propaganda puede variar las leyes biológicas. El fantasma de la sucesión y de las intrigas de palacio vagan por los salones del Kremlin. Cuando llegue esa hora que llegará, el solio del moderno Gengis Khan saldrá a subasta entre los mariscales del Ejército rojo y el partido.

Las posibilidades de los primeros son mínimas: la única oportunidad del bonapartismo soviético tuvo un nombre: Jukov, ahogado en la gran depuración inmediata a la postguerra. Quedan, pues, los aspirantes del partido. Beria, respaldado por la organización policíaca y Malenkov. La designación de este último para el cargo de secretario segundo del partido hace unos meses, indicaba ya la preferencia de Stalin, atento a evitar un momento de división y luchas intestinas a su desaparición.

La reorganización que va a reemprenderse el próximo octubre no

significa sino el reunir en Malenkov, convertido en secretario general efectivo, los resortes estatales y del partido, los del Orgburó y los del Politburó, en un organismo único supremo. Este es el testamento en vida de Stalin, que se venga así de las ambiciones de Beria y de las aspiraciones demasiado desnudas de Molotov. Sin embargo, en un régimen en que el Estado es la Policía, y la Policía está a las órdenes de Beria, Malenkov tendrá que liquidar a su rival — como Stalin liquidó a Trotsky, Kamev y Zinoviev — antes de considerarse heredero efectivo del gran esclavista.

Una serie de rivalidades internas se esbozan dentro de la organización comunista, aunque aparecen disfrazadas en la literatura del editorial del «Pravda». Pero, ¿se querrá aprovechar esta pausa para organizar en serio la defensa de la civilización? Es de temer que suceda todo lo contrario y siga durmiéndose la siesta, y siga disminuyéndose el esfuerzo de rearme, y siga confiándose en la buena voluntad de los amos del Kremlin.

MADRID.—En el rápido de Irún llegó ayer a Madrid el Presidente de Liberia. El tren hizo su entrada en la estación a las diez en punto. Mr. Tubman, realizó el viaje en el coche salón del Ministerio de Obras Públicas. El resto del acompañamiento ocupaba otro vagón especial.

Tanto el andén como las dependencias de acceso a la estación, se hallaban engalanados con tapices, reposteros y banderas de Liberia y de España.

Para recibir al ilustre visitante, se habían congregado en la estación del Norte el ministro de la Gobernación, otras autoridades y miembros de la representación diplomática de Liberia en Madrid. Al descender del tren, el presidente de Liberia saludó a las personalidades que le aguardaban. El conde de Mayalde dió la bienvenida a Mr. Tubman en nombre de la ciudad.

Seguidamente se unieron a Mr. Tubman, en el andén, su esposa y su pequeña hija, y todos juntos salieron al exterior en compañía del ministro de la Gobernación.

El presidente de Liberia ocupó con el ministro un coche descu-

bierto para dirigirse al hotel en que se hospeda. En otro automóvil seguían su esposa y su hija, con varias damas de su séquito, acompañadas por el conde de Mayalde.

A la salida de la estación, el jefe del Estado de Liberia fué aclamado por un gran gentío que allí se había congregado mucho antes de la hora señalada para la llegada del tren. Mr. Tubman, con el sombrero en la mano, correspondía a las muestras de simpatía de que se le hizo objeto.

La comitiva siguió por el paseo de Onésimo Redondo, plaza España, Gran Vía, Cibeles y paseo del Prado, hasta el hotel Ritz.

En varias ocasiones durante el recorrido hasta el hotel se interesó por la naturaleza de algunos de los edificios que contempló y

por la significación de los monumentos y fuentes.

Tan pronto como llegó al hotel, Mr. Tubman se retiró a las habitaciones que le habían sido reservadas, para descansar.

El Presidente de Liberia, pasó la mañana en sus habitaciones

MADRID, 23.—El Presidente de Liberia, Mr. Tubman, ha pasado toda la mañana de hoy, en sus habitaciones del hotel donde se hospeda.

Esta tarde a las seis, acompañado del alcalde de Madrid, recorrerá en coche descubierto las principales calles de la ciudad y visitará el Palacio de Oriente, y a las once de la noche, en el Palacio Consistorial asistirá a una cena de gala, ofrecida por el Ayuntamiento de Madrid.—(Cifra).

En breve serán aprobados los quinquenios para los maestros

Oposiciones para maestros y maestras
Declaraciones del director general de Primera Enseñanza

El director general de Enseñanza Primaria, don Eduardo Canto Ranzaño, ha hecho unas declaraciones a la revista «Escuela Española», en las que, al referirse a los problemas económicos del Magisterio, dice que los proyectos de quinquenios y otras mejoras van por buen camino y que espera que pronto serán satisfisos. «Si todo dependiera de nuestro ministro —agregó— estos problemas estarían ya resueltos de un modo amplio y generoso». El señor Canto anunció que entre las disposiciones que se hallan en preparación figuran la organización de las clases de adultos, la protección a la escuela rural, la reglamentación de patronatos escolares, el Estatuto de la Inspección —reglamento de amplias perspectivas y ambiciones, de cuya publicación dependen la fijación de las plantillas provinciales, el concurso de traslado de inspectores y la convocatoria de oposiciones— y la convocatoria de oposiciones para maestros y maestras en este mismo verano y

el primer semestre del año próximo.

Asimismo advirtió que está en estudio un proyecto de crédito extraordinario de gran volumen para construcciones escolares y que en el próximo curso estarán dispuestos los cuestionarios y la cartilla de escolaridad.

Es partidario de que los niños deben asistir a la escuela hasta que estén en posesión del certificado de estudios primarios. Sólo ahí puede terminar el límite de escolaridad obligatoria. Está próxima la aparición de los cuestionarios de la enseñanza primaria y la cartilla de escolaridad.

Sobre los anunciados cursos de iniciación profesional dijo que hasta ahora sólo es obligatoria la escolaridad hasta el tercer período. El curso es potestativo. Pero pronto se implantará esta obligación en todos los centros primarios donde pueda estar bien servida esta enseñanza, que es como un asomarse al campo profesional desde el área de la escuela. Nunca deberá confundirse la iniciación profesional con la preparación profesional, que es obra posterior a la escuela y propia de otros organismos.

El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional. Tiempo probable —Continuación de la inestabilidad en Levante, Baleares y Sureste, aunque con menos intensidad. Buen tiempo en el resto de la Península. Ligeramente aumento de la temperatura en el Centr. Las temperaturas extremas de

Un intenso terremoto produce grandes daños en una ciudad de California Central

De momento se sabe de cinco muertos y numerosos heridos, pero se cree hay sepultadas numerosas personas bajo los escombros

SACRAMENTO, 23.—Un intenso terremoto ha sido registrado en una ciudad de California Central, produciendo importantes daños en los edificios céntricos y desviando las calles.

De momento se carece de noticias concretas respecto a las víctimas causadas, pero se sabe que por lo menos se registran cinco muertos, temiendo que hayan perecido numerosas personas sepultadas bajo los escombros desplomados. El número de heridos es muy elevado.—EFE.

Han caído las primeras nevadas en los picos de Nuria

BARCELONA, 23.—Las primeras nevadas, han sido registradas en los picos de Nuria, según informa el Observatorio Meteorológico de esta ciudad, quien agrega que, la nevada, se ha extendido también a otros picos de los Pirineos. El parte meteorológico de dicho observatorio, predice abundante nubosidad y cielo cubierto, por lo que cabe esperar precipitaciones en diversos puntos de la región catalana.—(Cifra.)

Un funeral por los 43 camaradas de la Guardia de Franco fallecidos en el naufragio de la isla de San Simón

MADRID, 23.—En la iglesia parroquial de Santa Bárbara, se ha celebrado a las doce de esta mañana, un solemne funeral por el eterno descanso de las almas de los cuarenta y tres camaradas de la Guardia de Franco, que perecieron en el naufragio de la isla de San Simón, con motivo de cumplirse hoy el aniversario de aquella fecha.

El acto estuvo presidido por el jefe nacional de la Guardia de Franco, y otras jerarquías, asistiendo numerosos afiliados.

Terminada la Misa, fué rezado un responso y, después, todos los asistentes entonaron el Himno del «Cara al Sol». —(Cifra.)

España han correspondido a Sevilla, con 35 grados, y a León, con 4 grados.

Stalin, recibe en audiencia al embajador de Francia, en Moscú

PARIS, 23.—El mariscal Stalin ha recibido en audiencia, en su palacio de Moscú, al embajador de Francia, en la Unión Soviética, estando presente en la entrevista, el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Wychinsky.

La citada entrevista, que se cree fué una visita de cortesía, duró veinte minutos.—EFE.

Opiniones del probable sucesor de Stalin: «Los débiles no son respetados»

LONDRES, 23.—Los observadores políticos ingleses, han manifestado que, Molenkoí, a quien

se señala como probable sucesor de Stalin, ha declarado que su opinión es que, la Unión Soviética, debe basar todo su poderío en conseguir el mayor rearme posible, para que pueda estar respaldado por su fuerza militar. «Los débiles no son respetados», sentenció, hace poco tiempo, en una reunión celebrada en Varsovia.—EFE.

Balance consolador del Congreso Eucarístico de Barcelona

A la hora de hacer el balance, el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona ofrece conclusiones numéricas muy consoladoras. Asistieron representaciones de 56 países, 12 cardenales, 300 arzobispos y obispos, 15.000 sacerdotes, 40 generales del Ejército y almirantes de la Armada, 3.500 oficiales del Ejército y de la Marina, 164 correspondientes de Prensa extranjera, 236 periodistas españoles y 300.000 congresistas con carnet de tales; asistieron 1.800.000 fieles a la procesión eucarística final, 250.000 a la misa de medianoche, 200.000 el día de los deportistas y 100.000 al acto de la ordenación sacerdotal; fueron hechos para esta ocasión 80.000 banderines, 500.000 escudos para los balcones, 50.000 sillas, 25.000 escudos fluorescentes y 742 altavoces. Y otras muchas cifras asimismo elocuentes y consoladoras...

Cinco heridos al ser arrollado un camión por el tren

CIUDAD RODRIGO. — Al atravesar el paso nivel que existe en el pueblo de Sancti Spiritus, un tren alcanzó al camión que conducía su dueño, Justo Calvo Tovar, y que regresaba a Salamanca. El vehículo, que fué despedido a gran distancia, quedó destrozado y heridos sus cinco ocupantes que fueron trasladados a este hospital, donde las heridas de uno de ellos fueron calificadas de graves.—(Cifra).

Inauguración de tres cursos para mandos del F. J., en el Campamento navarro

PAMPLONA, 23.— Han sido inaugurados los tres cursos para mandos de Juventudes en los Campamentos que, el Frente de Juventudes de Navarra, tiene establecidos en esta provincia, y a los cuales asisten ciento setenta afiliados.

Hasta la fecha, los muchachos que han pasado por estos campamentos navarros suman setecientos cincuenta muchachos, de este Frente de Juventudes.—(Cifra).

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.
Interés anual 4,5 por 100
Amplio plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.
Tramitación rápida
Solicite información y folletos gratuitos
DOGOCA Y HERGON, S.L.
Avenida José Antonio, 55. MADRID

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación
Máxima, 23,8
Mínima, 10,0

Prácticos de Farmacia SOBRESUELDO DE IMPORTANCIA

Precisamos en todas las poblaciones de una o dos farmacias agentes para la introducción, desarrollo y propaganda de preparados farmacéuticos. Asuntos de máxima seriedad. Empresa muy importante. Escribid al n.º 2. Publicidad CID. Caspe, 12. BARCELONA.

Se reanudan las negociaciones angloargentinas en Buenos Aires

Se cree que los británicos aceptarán el punto de vista argentino

BUENOS AIRES, 23.— Han sido reanudadas en esta ciudad, las negociaciones angloargentinas, sobre la cuestión de intercambios comerciales y exportación e importación de mercancías, entre ambos países, que, como se sabe, quedaron interrumpidas por no haberse llegado a un acuerdo en dicha cuestión.

Se cree que los británicos, aceptarán el punto de vista de la Argentina.—EFE.

Olvila
Hace medio siglo



Quando la música del "Tío Balta..."

Por HERMENEGILDO MARTIN BORRO.

A la avanzada edad de 86 años falleció ayer en nuestra ciudad el honorable caballero don Mariano Dompablo, una de las personas más respetables y queridas en Avila por la sencillez y modestia de sus costumbres, por la honradez acrisolada y su religiosidad a toda prueba. Su sepelio fue presidido por sus hijos don Guillermo y don Juan, el sacerdote don Baldomero Torres en representación del señor Obispo y los señores gobernador civil y alcalde.

Ayer se celebró una fiesta en el Balmeario llamado de Revenga tan próximo a nuestra ciudad con motivo del aniversario del descubrimiento de sus aguas. Dejamos la palabra a nuestro redactor festivo que escribe en verso.

De Revenga vengo

En magnífico landó
pues ya no se estila menos
y el que lo tiene lo gasta,
en unión de seis sujetos
me fui el viernes a Revenga
y ya que no en prosa, en verso,
voy a describir la fiesta
si es lectores que me acuerdo
porque bebi tanto... agua
que tuve por un momento
la idea de ir acostarme
en el arenoso suelo,
o sentarme en algún banco
de los que hay en el paseo.
Hubo baile de gaitilla
jotas y rigodones
y cuando yo más contento
me encontraba en el salón
mil ceremonias haciendo
sentí que en mis pantalones
había un respiradero
y me tuve que eclipsar
después de ceder mi puesto
de bailarín a un tocayo;
con un alfiler muy grueso
me hice un pliegue y proseguí
la danza. Comimos luego
unos selectos bistecques
un pan ni duro ni tierno
y unos traguitos de vino
procedente de Cebreros
de ese que presta calor
y causa alegría al cuerpo.
Antes de la merendola
me sentí rival o émulo
de Mancinelli y con una
batuta de cuerpo entero
dirigí una sinfonía
cual puede hacerlo un maestro.
(si me llega a ver Peñalva
me tira algún instrumento).
Regresamos a las ocho y
vinimos haciendo versos
en honor de las muchachas
que allí hay;
tan bonitas como el cielo.

Una pequeña fotografía, conservada muchos años por ese archivo viviente de nuestra historia provincial, que es don José Mañoral Fernández, cronista de Avila, nos muestra a la antigua banda municipal de Cebreros, dirigida por el llamado familiarmente «Tío Balta» —don Baltasar— actuando a la puerta de la «Casa de los caballitos», en la vieja calle Real.

Si, como supongo, esta evocadora fotografía, se ha publicado en el programa de las fiestas de agosto del año actual, los cebrerños jóvenes, que no conocieron los buenos tiempos de la música cebrereña, observarán que se trata de una agrupación numerosa, a lo que hay que añadir que Cebreros por entonces no se conformaba con una sola banda de música, sino que coexistió con la dirigida por el «Tío Balta», durante algún tiempo, otra, también notable, organizada particularmente por un entusiasta de la Música hijo de la villa, que había estado ausente durante unos años —cuyo nombre lamento no recordar— con el que colaboraron un grupo de viejos músicos cebrereños, verdaderos artifices de la música de cuerda y de la de aire.

Evoco con nostalgia aquel lapso de oro de la música de mi pueblo. El aire me llevaba muchas veces, a las viñas distantes, rafa-gas de pasodoble o de viejas mazurcas—que después tocaba mi padre en la guitarra, en las noches de ronda—, que se idealizaban con la lejanía y producían en mi corazón de niño una emoción inenarrable.

Era la banda municipal, dirigida por el «Tío Balta», que daba alpartido, en la anual peregrinación artística de cada verano, o la otra agrupación musical, organizada particularmente, que alegraba las calles de Cebreros, tocando el «Puñao de Rosas».

Pero al «Tío Balta» le llegó la hora de morir, la banda particular se extinguió, por desgracia, sin saber cómo ni por qué, y he aquí que cuando he vuelto a mi tierra, muchos años después, me he encontrado con la novedad de que Cebreros no tiene banda de música.

Esto que acabo de decir no es

absolutamente cierto. Cebreros tiene actualmente—tenía hace un año—, una banda de... cuatro músicos. Y, si tiene cinco, que me perdone el error en el número.

Estos cuatro o cinco hombres que integran «la banda» de Cebreros, son de una tenacidad, de una abnegación admirable. Abandonados a sus fuerzas, bien precarias por cierto, pues deben irse todos los días a los duros quehaceres del campo, aún les queda vocación para, en lugar de echarse a dormir y reponer sus energías, agarrarse a los viejos instrumentos—inadecuados seguramente—, y seguir tocando en las procesiones y en el tablado de la plaza, en las alegres tardes de toros agosteñas...

Son los residuos de aquellas bandas florcientes que ya no existen, son unos héroes a prueba de abadono y desengaños que sólo se producen en los pueblos de profunda raigambre musical; son la supervivencia de un fuego sagrado que se resiste a morir, y que está diciendo a gritos—aunque hoy los gritos tengan que ser inarmónicos forzosamente—, que no es decoroso que un pueblo de la tradición musical de Cebreros no posea, en el peor de los casos, siquiera una agrupación musical como la que han organizado otros pueblos de menor importancia en todos los órdenes, cuyas festividades anuales en otro tiempo, eran amenizadas por la música cebrereña, numerosa, bien dirigida, uniformada.

Si yo fuera Poder decretaría obligatorio para todos los pueblos y aldeas españoles, además de la Enseñanza, el suministro del agua y la posesión de una buena banda de música, proporcionada al número de habitantes de cada localidad.

La música no sólo amansa a las fieras, sino que hace dichosos a los hombres. «Los duelos con pan son menos», dice el refrán castellano. Pues bien, yo sé, por experiencia, que el hambre y el dolor son menos dolor y menos hambre, con música. Y que si ésta fortalece el ánimo para sobre llevar trabajos y fatigas, deleita el espíritu de todos, embelleciendo el ámbito de cada uno, haciendo al hombre más esperan-

Campeonato de tenis de "La Peña"

Partidos del día 22

RESULTADOS

Handicap.—Caballeros.

J. Fiter vence a J. Capote (Tañin) por 6-4 6-3.

J. M.º de La Peña vence a G. Rodríguez por 6-4 6-3.

E. Caprotti vence a A. Pérez por 6-0 6-0.

Ismael Picón vence a J. Rodríguez por 3-6 6-4 6-5.

«Como reconstituyente
no tiene igual»



Como aperitivo es el mejor

Public. «Races»

Se vende en la casa n.º 14 de la plaza de Santa Teresa, Razón Comandante Albarrán, 4. principal.

zado y feliz. Por eso creo que la Música no es un lujo, sino una necesidad para el alma, como lo es el pan para la subsistencia del cuerpo.

Es inadmisibile que una población de la importancia de Cebreros, presente a los que de fuera acuden, atraídos por la bondad de sus frutos, por la alegría de sus fiestas de agosto y por la hospitalidad de su trato, una banda de... cuatro músicos.

Invito respetuosamente a las autoridades municipales de Cebreros a que se ocupen de este asunto. Entre los problemas penitentes que tienen planteados, quizá sea el más fácil de resolver.

Hágase que al pronunciarse el nombre de Cebreros en los pueblos del partido, se llene el azul del cielo de ráfagas musicales, como antaño.

Que no tengamos que pensar, viendo la vieja fotografía de la agrupación musical del «Tío Balta», dando sus conciertos los domingos en la Alameda, o tocando a la puerta de la «Casa de los caballitos», que, en Cebreros, «cualquier tiempo pasado fue mejor...»

Porque este pensamiento siempre es una cosa triste.

Sección religiosa

Día 24, Domingo XII después de Pentecostés—Santos Bartolomé, apóstol; Román; Aurea. La misa y oficio divino son de San Bartolomé, con rito doble, de segunda clase y color encarnado. Misa de San Bartolomé, 2.º or. de la dominica. Cr. Prf. de Ap. último evangelio de la dominica.

San Bartolomé

S. A. I. Catedral.—A las nueve y media, Horas Canónicas. A las diez, el Cabildo se trasladará procesionalmente al convento de San José (Las Madres) donde celebrará la Misa conventual con sermón por el muy ilustre señor canónigo lectoral don Teodoro García Robledo.

Misas de hora

S. A. I. Catedral.—Se celebran Misas rezadas a las siete y media, ocho y media y nueve y media.

(Tengan presente los fieles que no se asegura la celebración más que de la misa de nueve y media y de la conventual cantada).

Parroquias de San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez y once y media.

Parroquia de San Juan, a las ocho, nueve, diez y a las DOCE.

Parroquia de San Pedro, a las ocho, nueve y diez.

Las Madres (San José), a las ocho y a las DOCE.

Encarnación, a las ocho y a las DOCE.

Siervas de María, a las ocho.

Santa Ana, a las ocho.

Santa María de Gracia (Agustinas), a las ocho.

Monasterio de Clarisas (Gordillas) Misas a las ocho y a las ONCE y ME. DIA.

Reparadoras, Misa a las ocho.

Magdalena, a las once.

San Antonio.—Los días laborables, habrá misas a las ocho y media y nueve y media y ONCE.

Padres Paules, a las nueve.

La Santa.—Misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, diez y once y cuarto.

Real Monasterio de Santo Tomás.—Misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, nueve y diez.

Nuestra Señora de las Vacas, a las ocho y media y a las diez y media.

San Nicolás. Misa a las diez y media.

San Segundo (extramuros). Misa a las once.

Residencia Provincial. Misa a las once.

Santo Tomé. Misa a la UNA.

Casa de Acción Católica (San Segundo 42).—A las cinco de la mañana se celebra misa rezada de la Adoración Nocturna.

Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

La Misa en el Santuario se celebrará a las NUEVE de la mañana.

Necesito pastor para ovejas. Azcárraga. Valdeprados (Segovia).

Novena en honor de Santa María Micaela del Santísimo Sacramento, fundadora de las Adoratrices

Se celebra en la capilla de Religiosas Adoratrices del 17 al 25.

Por la mañana a las ocho, Misa de comunión.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M. estación, rosario, ejercicio de la novena, sermón por el mu7 ilustre señor don Ricardo García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

La Transverberación

Monasterio de la Encarnación.

Se celebra solemne decaenario a la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús, del 22 al 31 de agosto, en la Capilla-celda que habitó por espacio de 27 años.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en la capilla.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, decena, bendición y reserva, y adoración de la reliquia.

Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor del Santo Niño Jesús llamado de «Avila» o Pastorcito de las almas.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, Coronita del Niño Jesús y salutationes a la Santísima Virgen Niña, reserva y bendición con el Santísimo.

Venerable Orden Tercera de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás.—Celebra su función mensual la V. O. T. de Santo Domingo. Por la mañana, a las ocho misa de comunión general. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, bendición y reserva e himno de Santo Domingo.

Día 25, Lunes.—Santos María Micaela del Santísimo Sacramento; Luis IX, Gregorio, Eusebio, Vicente, Julián.

La misa y oficio divino son de Santa María Micaela, con rito doble y color blanco.

Santa María Micaela

Capilla de las Adoratrices.—Se celebra la fiesta principal. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general, que celebrará el excelentísimo señor Obispo. A las diez y media misa solemne, quedando el Santísimo expuesto hasta las siete de la tarde, que se celebrarán los cultos de días anteriores, predicando el ilustrísimo señor Vicario general del Obispado. En la bendición oficiará el excelentísimo señor Obispo de Tonkin.

COLEGIO CORAZON DE MARIA (PADRES MISIONEROS)

INTERNOS

MEDIOPENSIONISTAS

EXTERNOS

Bachillerato completo

:: ::

Preparación para ingreso.

:: ::

Primera Enseñanza graduada

Cuantos deseen hacer el ingreso en el Colegio deberán presentar, antes del 31 de agosto, la partida de nacimiento legalizada o legitimada, certificación médica incluyendo la vacunación antidiftérica y tres retratos carnet. Los exámenes de ingreso serán el 15 de septiembre

Los exámenes para cuantos tienen asignaturas pendientes serán: el 12 de septiembre para los cursos primero, segundo y tercero. El día 13 para los restantes cursos

Los becarios y beneficiarios de carnet de Familia Numerosa deberán presentar la documentación antes del 15 de septiembre

El plazo de matrícula será todo el mes de septiembre

Carretera de San Ildefonso, 5.

Teléfono 1828.

SEGOVIA

Plan de repoblación forestal en España

Es indudable que el esfuerzo gigantesco que es preciso realizar para llevar a cabo la repoblación forestal del suelo hispano no puede ni debe cargar íntegramente sobre el Estado, sino que debe ser asistido por toda la nación, representada por los Municipios y Diputaciones y hasta los mismos particulares. Naturalmente que el Estado debe ejercer una acción tutelar y de ayuda sobre la labor a desarrollar por aquellas entidades y a tal fin el Patrimonio Forestal ha dictado fórmulas de cooperación (Consortios). Para desarrollar la labor encomendada a esa entidad oficial era preciso una base en que apoyarse y con tal objeto se nombró una comisión de técnicos para que estudiara un plan general de repoblación de España. El proyecto presentado por la citada Comisión, de gran mérito y amplitud, preveía la repoblación de 5.700.000 Has. en cien años, o sea, una labor anual de 57.000 Has. Labor ambiciosa y que desbordaba los límites de los más atrevidos planes de todo el mundo, como puede apreciarse por los siguientes datos:

En Francia se repoblaron 600.000 Has. de landas en un siglo, en Italia, donde se desarrollaba un plan que se consideró intenso, el ritmo era de 7.000 Has. anuales en 1929; en Dinamarca y Países Bajos no se pasó de esta cifra, y en los Estados Unidos, en 1919, se proyectó repoblar 710.000 Has. en ochenta años, en Inglaterra, para la realización del «Plan Acland», no se superó la cifra de 10.000 Has. anuales.

Como es natural, no podía pretenderse que en España ni en ningún otro sitio se llegase desde el primer año a alcanzar la meta de las 57.000 Has. anuales. Faltaban entonces todos los elementos básicos para ello: personal, terrenos, semillas y plantas; nada de esto se podía improvisar y, sin embargo, con entusiasmo y constancia se pasó de la nada a la cifra de 47.000 Has. en 1946, cifra que en los últimos años, y por diferentes causas, ha descendido algo, hasta llegar a las 30-35.000 Has. en 1949, 1950 y 1951.

Para realizar esta labor de repoblación ha sido preciso vencer grandes dificultades adquirir terrenos, incrementar en la mayor medida posible la obtención de semillas y plantas forestales y, por último disponer del necesario plantel de técnicos especializados en cuestiones de repoblación.

En la actualidad, el Ministerio de Agricultura, atento al fundamental papel que, tanto en el orden económico como en el social, representa la repoblación forestal, ha emprendido un amplio plan de repoblación forestal, encomendando al Patrimonio Forestal del Estado la repoblación de un millón de Has. en los próximos diez años para lo cual este Organismo ha de conseguir repoblar en el tercero o cuarto año de actuación la cifra aproximada de 75 a 100.000 Has., ya que se espera poder superar apreciablemente esta cifra en los últimos años del plan decenal cuando la organización y disponibilidad de medios sean suficientes para ello.

El Patrimonio Forestal del Estado emprende así en estos momentos una tarea de extraordinaria amplitud sin precedente alguno; y de la cual puede dar una clara idea las siguientes cifras, que demuestran los grandes medios que es necesario poner a contribución para alcanzar la meta deseada.

Jornales que será necesario utilizar anualmente: 10.000.000 pesetas.

Plantas que resultará preciso producir y transportar a los sitios de plantación: 500.000.000.

Costo total de los trabajos de repoblación: 250.000.000 pts. año.

Aparte de ellos hay que disponer toda la organización necesaria para garantizar y dirigir el empleo de los grandes medios señalados, dirigiendo técnicamente su utilización, de modo que se alcancen los fines pretendidos. Esta labor ocupará ininterrumpidamente a más de cien técnicos y una amplia organización administrativa y fiscal.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.
(Sorteo del día 22 de agosto)
Premiado con 50 pesetas el número 093. Y con 5 pesetas los terminados en 93

Se vende vaca suiza de 4 partos, parida el 21. Jesús de las Heras. Flores de Avila.

Santiago Plaza Vicente

GABINETE CALLISTA
Consulta por las tardes
Sancho Dávila, 2 Teléfono 589



SOMOS ASI PORQUE HEMOS NACIDO EN CARBONIA

Setecientos mil niños mulatos en Europa y una gran obra social

Se pide que el mariscal Juin, que mandaba los coloniales franceses, sea declarado criminal de guerra

En el reciente Congreso nacional del movimiento social italiano, uno de los delegados propuso que este partido considerase criminal de guerra al mariscal Juin. «Por qué? Porque durante la campaña de Italia, Juin ostentaba el mando de las fuerzas coloniales francesas causantes de las abyecciones causadas en la población femenina en algunas localidades italianas. La moción tendía a avivar uno de los más dolorosos recuerdos de la ya lejana ocupación de Italia por las tropas de color; uno de los episodios que definen el epílogo de la guerra perdida por Italia en «coobelligerancia» postrera con los vencedores. Los muertos, esos 254.512 oficiales y soldados caídos frente al enemigo —transformado a última hora en «amigo»—, podrán ser momentáneamente olvidados por el faciosismo político, pero los niños mulatos, hijos de la guerra, que viven en Italia, no todos acogidos a una institución benéfica, perpetúan gran parte de las supremas razones del holocausto de esos millares de combatientes.

La «Strada Bianca»

Existe, en efecto, en Italia una institución admirable fundada

Oposiciones al Cuerpo General de Policía

150 plazas

Exámenes en febrero. Preparación por abogado y funcionario del Cuerpo. Informarán en Sancho Dávila, 2, principal, izquierda

VENDO

Paja. Alba de Tormes. Galisancho. Dehesa de Cártala.

D. José Guevara Gómez
SALAMANCA

Grato recuerdo

llevará usted de la capital de Avila, visitando la exposición de cerámica artística y recuerdos de Avila que le ofrece «EL ABULENSE»
Caballeros, 13 —Teléfono 423
AVILA

por un sacerdote, don Gianni Taddi, que alberga una pequeña fracción italiana de esa enorme masa infantil de setecientos mil niños mulatos diseminados por Europa. Esta ha sido la única consecuencia desastrosa de la guerra que no tiene reparación posible. Las ciudades destruidas han sido rehechas; los prisioneros, devueltos a sus familias; las economías nacionales, más o menos restauradas... A la corta o a la larga, todo tiene un arreglo posible. Todo menos la patética existencia de estos niños, víctimas inocentes de la degradación social, huérfanos dos veces, repudiados igualmente en muchos casos por las dos razas que pigmentan su piel.

Institución admirable es la «Strada Bianca» —«Camino Blanco»—, creada por don Gianni Taddi y emplazada en Sabaudia. Su finalidad no es otra que la de educar y salvar para la sociedad a los «hijos de color», sustrayéndoles a su amargo y duro destino de miseria. Hace poco tiempo este Centro benéfico ha sufrido una renovación en su estructura interna. Ha sido nombrada una nueva Junta Directiva. Integrada, entre otras figuras, por una relevante personalidad vaticana, como es el médico del Papa, doctor Galeazzi Lisi. Sobre un capellán militar, don Giuseppe Pasello, especializado en obras asistenciales, ha recaído la dirección técnica de la institución. Se trata, pues, de dar mayor potencia a esta obra que hasta el momento presente sólo cobija una mínima parte de esa numerosa y desventurada población infantil. Porque, desgraciada-

mente, no todos los niños mulatos existentes en Italia se beneficiaban de la «Strada Bianca», nacida precariamente, gracias tan sólo a los esfuerzos personales de su fundador.

Patéticos casos

El censo de estas infortunadas criaturas de color es incompleto. Solamente en la ciudad de Nápoles señala seiscientos casos. En las provincias de Pisa y Grosseto hay varios millares de niños mulatos. Aunque parezca increíble —refiere Flora Antoniani—, en las chozas de los suburbios de Roma viven todavía escondidos como inmundos animales cerca de setenta niños de color. ¿Quién los mantiene? Muchas veces es su propia madre, que incapaz de afrontar la vergüenza pública, mendiga día y noche para subvenir a las perentorias necesidades de su hijo. Uno de estos casos fué descubierto hace dos años por don Gianni Taddi, cuando cumplía su caritativa misión. En una cueva encontró un mulatito de cinco años atado a una cama con una cadena de perro. No sabía andar ni hablar y hubieron de transcurrir algunos meses hasta poderle convertir en un auténtico ser humano.

Mas no siempre se dan casos de brutal abandono. En ocasiones, el Instituto Materno lucha contra la vergüenza de la pública confesión del pecado. Este es el caso de aquella madre que un día se acercó acongojada a don Gianni Taddi y le pidió que le acompañase a su casa, pues su hijo se moría. En el oscuro rincón de un tugurio entrevió el sacerdote a un niño agonizante, tendido sobre un lecho de hojas secas. Al preguntarle por qué no había llamado a un médico, repuso la mujer, deshecha en llanto: «Pero no ve, Padre, que mi hijo es negro»...

Este trágico sino se ha eclipsado para los niños acogidos en la «Strada Bianca». Cuando sean mayores se podrán sentir desgraciados, pero hoy son felices, robustos, dóciles. La mano de la caridad ha dibujado para ellos un mundo sonriente e ingenuo. De una ingenuidad que se sublima en esa explicación que don Gianni Taddi les ha facilitado para justificar el color de su piel. «Somos así—dicen—porque hemos nacido en Carbonia».

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38. Valladolid.

Máquinas punto

nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

Un discípulo de Cajal prepara el embalsamamiento del cadáver de la esposa de Perón

Aspira a que se mantenga intacto durante medio siglo

BUENOS AIRES.—Un embalsamador español trabajará durante siete meses con la esperanza de mantener intacto el cadáver de Eva Perón durante cincuenta años o más.

El doctor Pedro Ara Sarriá, catedrático de Anatomía de la Facultad de Medicina de Córdoba, fué discípulo de don Santiago Ramón y Cajal, y lleva en la Argentina más de veinte años.

El proceso que seguirá el doctor Ara es el de llenar las venas con formol, extendiéndole por el cuerpo por medio de masajes de la piel y los músculos. Es un trabajo lento, pero excelente.—EFE.

Donantes de sangre

Cuantas personas deseen inscribirse en el Cuerpo de Donantes de sangre del Servicio de Hematología del Instituto Provincial de Sanidad, con carácter voluntario o retribuido, pueden pasar por el citado Organismo, cualquier día laborable, de las once a las doce horas, donde se les facilitará la información conveniente.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

¡Agricultores, Ganaderos, Transportistas!

Productos RUVEL para granjas, HARINA DE PESCADO, de carne, hueso y alfalfa. RUVELPEX. Aceite hígado bacalao. (El aceite que da vida a sus aves). LUBRIFICANTES americanos RUVEL para autos e industrias
JULIO RUIZ DE VELASCO
Avenida de José Antonio, 12 importador. Bilbao
Dirija sus pedidos a Representaciones L. SARDINA Duque de Alba, 6.—AVILA

Publicidad ALMANZOR

Reportajes policíacos (Folletón del sábado)

Es opinión generalizada entre nuestra Policía que la inmensa mayoría de los hurtos y robos que llegan a su conocimiento y que precisan de su actuación son debidas únicas y exclusivamente al factor «descuido». Descuido por parte de las víctimas, que dejan sus casas abiertas, que olvidan sus objetos de valor en los sitios más verosímiles, que desdeñan las más elementales precauciones para salvaguardar una propiedad codiciada por mucha gente. Y de ese descuido se aprovechan miles de personas que no son delincuentes en el sentido profesional y habitual de la palabra, pero que tienen una carencia absoluta de valores éticos, o, simplemente, una amnesia total en lo que se refiere a los principios morales aprendidos desde la infancia.

La práctica, la habilidad, la tenacidad, la organización de la Policía española son factores que tienen escasos valores en la lucha contra las consecuencias de un descuido. Los ficheros no pueden revelar la personalidad de un individuo que se encuentra por casualidad una joya abandonada en un lavabo. Y ya que hablamos de joyas y lavabos, relataré un caso muy reciente ocurrido a una dama madrileña que pasaba, en compañía de su esposo, las vacaciones veraniegas en un balneario aragonés.

Esta dama tenía, entre otras joyas, una pulsera

de brillantes de bastante valor, que un mal día desapareció misteriosamente. La joya fué buscada sin resultado; se dió parte a la Policía local, que realizó las oportunas investigaciones, y en este estado de cosas terminaron las vacaciones de su esposo, y el matrimonio hubo de regresar a Madrid perdida la esperanza de recuperar la valiosa pulsera.

Resulta que el esposo de la dama en cuestión estaba íntimamente relacionado con un alto funcionario policial, al cual confió sus quitas. Interesado el funcionario, ordenó que dos agentes a sus órdenes se desplazasen a la ciudad aragonesa en uno de cuyos hoteles había residido el matrimonio durante veinte días.

El caso era difícilísimo, porque además de que la Policía local había realizado un buen trabajo, habían pasado ya dos meses desde que se notó la desaparición de la pulsera, y las posibles pistas estaban absolutamente «frías». No obstante, los agentes pusieron manos a la obra como si el suceso hubiera acontecido la víspera. Un interrogatorio a fondo de toda la servidumbre del hotel dispuso todas las dudas que pudieran existir sobre su honorabilidad. Además, los informes que en este sentido poseían los dueños del establecimiento eran excelentes. Quedaban, por lo tanto, los viajeros.

Pero aquí, las dificultades aumentaban en volumen. Nada menos que sesenta y tantos viajeros habían coincidido en el hotel con la pareja despojada. Los agentes encargados del caso examinaron atentamente las fichas que tienen la obligación de rellenar los huéspedes, y realizaron simultáneamente un trabajo de eliminación que dejó reducido a doce el número de sospechosos. Aun así se trataba de doce personas que se habían dispersado hacia los cuatro puntos cardinales de España, lo cual bastaba para desanimar al más entusiasta de los sabuesos.

Mas, los dos policías eran invulnerables al menor desmayo. Su costumbre de «trabajar» estos casos les llevó a detenerse con más atención en la hoja de un supuesto «viajante de comercio» que había ingresado en el hotel a última hora de la noche y que a la madrugada siguiente, sin detenerse a «hacer la plaza», según la terminología de los viajeros, se había alejado de allí con claros signos de precipitación. Su residencia habitual estaba en un pueblecito levantino; y hacia él se encaminaron los dos policías, creyendo haber encontrado la verdadera pista.

Pero no fué así. El sospechoso, localizado en su pueblo natal, pudo justificar ampliamente los motivos de su corta estancia en el balneario aragonés. Los agentes regresaron a su base de operaciones, y empezaron nuevamente los interrogatorios de la servidumbre, las consultas con la Policía local, los exámenes minuciosos de las hojas de viajeros, las conferencias telefónicas con Madrid, desde donde les ordenaron que prosiguieran su trabajo.

Así las cosas, la buena memoria de una de las camareras puso de manifiesto que, dos días antes de su salida del hotel, la dama que perdió su pulsera había utilizado uno de los cuartos de baño del establecimiento, y que, inmediatamente después, la misma doméstica había preparado otro baño a otro huésped del hotel. El registro de viajeros indicaba Zaragoza como residencia habitual del nuevo sospechoso, y allí se trasladaron inmediatamente ambos policías.

Al momento de enfrentarse con el sujeto, tuvieron los agentes la certidumbre de que estaban dando fin a su trabajo. En efecto, sin necesidad de empezar un interrogatorio formal, el hombre aquel confesó haber encontrado en el cuarto de baño del hotel veraniego una pulsera, de la que se había apoderado inmediatamente con una absoluta carencia de escrúpulo. Indicó el nombre del joyero al que había vendido, por una cantidad notoriamente inferior a su verdadero valor, la joya «encontrada». Los agentes madrileños comprobaron rápidamente este extremo, y el propio joyero se ofreció a restaurar la pulsera, que ya tenía casi desmontada, en el término de muy pocas horas.

El servicio había durado un par de semanas, incluyendo los viajes que habían tenido que realizar. Pero el éxito coronó su tenacidad, y al cabo de ese par de semanas, la dama que perdió su pulsera la tenía nuevamente en su poder, con la consiguiente alegría.

La moraleja del caso es que el descuido es el enemigo más formidable de la Policía española. Tan solo la pericia más acreditada, unida a una tenacidad sin límites, pudo hallar, al cabo de dos meses, la resolución de un caso ocurrido este último verano en el hotel de un pueblecito aragonés.

J. M. V.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Automóviles de Avila, Piedrahita y Barco, S. A.
AVISO

Con motivo de la corrida de toros que se celebrará en Piedrahita el martes próximo, día 26; además del servicio normal de las doce horas, se pondrá un servicio especial que saldrá a las tres de la tarde para regresar de Piedrahita a las nueve de la noche. Se admiten encargos de billetes.

LA EMPRESA

Una devota procesión sacramental ha puesto fin a las jornadas de la Semana de Oración y Sacrificio celebrada

"Esta semana de desagravios no es más que la etapa principal de la gran campaña por la pureza que seguiremos sosteniendo enérgicamente hasta su completa extinción" (Palabras del señor Obispo a la multitud congregada en la Parroquia de San Pedro)

Muy consoladoras han sido las jornadas eucarísticas que durante una semana se han venido celebrando en la capital de la Diócesis de Santa Teresa de Jesús con este doble objetivo, inspirado por la Jerarquía Eclesiástica, Primero: Oraciones y Sacrificios para desagraviar al Señor por las impurezas y escándalos de que hacen gala gentes de ningún espíritu cristiano.

Segundo: Aleccionamiento a los fieles de los grandes daños que vienen a la sociedad de este lamentable estado en que muchos malviven en el orden espiritual y ponderación adecuada de esa virtud angelical de la pureza. Enseñanzas estas que desde la Cátedra Sagrada han expuesto los predicadores que siguen: muy ilustres señores don Castor Robledo, don Luis Serna, don Teodoro García, don Ángel Matilla y don Ricardo García, todos ellos canónigos de la S. A. I. Catedral; beneficiado don José Muñoz y los párrocos de San Pedro y Santiago respectivamente don Jesús Martín y don Victoriano Almarza.

Se inició la citada semana en la iglesia de la Magdalena y bien pronto se vió que era incapaz para contener a los fieles que allí acudían y hubo que proseguir los actos de la noche en la amplísima parroquia de San Pedro que se vió llena de gente («esa minoría selectísima» de la que con tanto elogio habló ayer el señor Obispo), la misma que de noche y de día, a los pies de Jesús Sacramentado, oró con tanto fervor, imitando al venerable clero que ya le había precedido en la adoración y al frente de Su Excelencia Reverendísima el Obispo de Avila.

No omitamos porque es de

Se venden

casas y huertas, jardín, estanque, piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

¡Abulenses! ¡Forasteros!

¿Habéis aprendido el nuevo refrán castellano? Pues dice así:

Si en Avila quieres beber un buen vinillo tendrás que visitar a TEODORILLO.

Magana número 1.

justicia la cooperación a esta fructuosa campaña de frailes y monjas quien en la soledad de sus claustros han redoblado sacrificios y plegarias por la intención de la Iglesia en ese aspecto de la moralidad.

Y llegó el día de ayer

en que se clausuraron las jornadas de reparación con muchas comuniones y sobre todo con el acto de la noche. Cazan las primeras sombras nocturnas y en la gran plaza de Santa Teresa, engalanados con colgaduras muchos balcones de los edificios de la misma, se había congregado una gran multitud en espera de la devotísima procesión sacramental que a las ocho y media salió de la iglesia de la Magdalena presidida por los excelentísimos señores Obispos de Avila y Tonquín.

Bajo palio que portaban señores sacerdotes iba el Santísimo que en rica custodia llevaba el ilustrísimo señor vicario general del Obispado don Castor Robledo asistido por los reverendos señores don Jesús Martín y don Antonio Curiel. Llegado el cortejo procesional a la iglesia de San Pedro y rezado el Santo Rosario pronunció un sermón sobre la pureza el muy ilustre señor magister don Ricardo García y se hizo reserva solemne del Santísimo por el señor Obispo dominico antes citado.

A continuación desde el púlpito habló a los fieles que abarrotaban el grandioso templo

el reverendísimo Prelado abulense

quien expresó su agradecimiento por la docilidad con que respondieron los abulenses a la invitación de los párrocos, haciendo especial mención del grupo de jóvenes de la J. O. A. C. que han mantenido con los hombres la

Las Misas Gregorianas, por el alma de la señorita María de la Asunción Cruces Santiuste, darán comienzo el próximo lunes, día 25, en el altar de Gracia, de la S. A. I. Catedral, a las ocho y media. Igualmente se está aplicando por el alma de la finada el Santo Rosario, en la iglesia parroquial de San Pedro, a las nueve de la noche.

vela nocturna, estando dispuestos a prolongar cuanto la Sagrada Jerarquía considerase preciso.

Habló de los frutos de la Semana de Oración y Desagravio y dijo que se trata de efectos sobrenaturales, que no entran por los sentidos; pero es seguro que habrán sido copiosos esos frutos (gracias, por ejemplo, de luz y orientación para las mentes, de remordimientos, tal vez de conversión para el futuro...)

Se refirió después al alcance de la Semana. No ha sido, más que una etapa más en la «Cruzada de la pureza». Para lo sucesivo hay que proseguir esa Cruzada con oración, penitencia y desagravios, y conservando ideas claras sobre esta materia. Por vía de ejemplo recordó algunos conceptos indicados por el Papa: «la moda no puede ser jamás norma suprema de conducta para una mujer cristiana»; la moda y la elegancia en el vestir no están de suyo reñidas con la honestidad. «En la moda y en las costumbres, hay cosas aceptables, otras solo tolerables, otras del todo inadmisibles»; el pudor, la modestia, la castidad... son valores perennes (de ayer, de hoy y del mañana).

«La pureza cristiana es condición necesaria para la salvación del alma...» Esa pureza «no se conservará incólume sin combate».

La Cruzada de la pureza, continuó explicando, va ordenada, no a suprimir ese combate, sino a lograr que sea menos árduo, es decir, que esa lucha no resulte más difícil a causa de las circunstancias y provocaciones externas («que las tentaciones que provienen del exterior no sobrepasen los límites de resistencia que pueden sostener almas de mediocre valor»).

Y finalmente puso de relieve Su Excelencia Reverendísima la grave responsabilidad de padres y madres. Interesa, en esta Cruzada, de modo especial la actuación decidida de los hombres. Sería definitivo el triunfo de la moralidad en las costumbres, si ellos quisieran; si por ejemplo, todos los jóvenes dignos y cristianos, en lugar de cortejar a las mujeres livianas y desenvueltas, las mostrasen desvío y reprocharan su conducta...

Terminó nuestro venerable Prelado sentando la siguiente conclusión: Hemos llegado a unos momentos, en que a cuenta de la moralidad en las costumbres, se está dividiendo la Sociedad cristiana en dos bandos, y se impone esta alternativa: o con la bandera de Cristo, viviendo integralmente su moral y aspirando a la salvación eterna; o tras las banderas de Satanás y de su aliado el mundo paganzante... (atendiendo a las consecuencias cuando nos llegue a todos, dentro de poco la «hora de la verdad»...).

El excelentísimo señor Obispo exhortó a sus fieles diocesanos a permanecer sin vacilación cristianos íntegros, hermanos de Teresa de Jesús.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados
Gran Cinema. — «Destino Tokio» (2).
Teatro Principal. — «Hamlet» (3)
Cine Campo de San Antonio.
«La senda prohibida» (3).
Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

«San Juan de la Cruz»
Estudios completos del Bachillerato

Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará la Banda, mañana día 24, en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve y cuarto de la noche:

Primera parte. — «Lorencín Mendoza», pasodoble; P. Marquina. «Me caso en la mar», vals romántico; M. Penella. «El terrible Pérez» selección; Torregrosa y Valverde.

Segunda parte. — «La guitarra de Figaro», dúo; P. Sorozábal. «Socorro en Sierra Morena», bulerías; P. Luna. «Los pícaros estudiantes», Pasodoble; J. Mediavilla.

El director, Lucio Navarro.

PLAZA DE TOROS DE PIEDRAHITA

Debidamente informados por la Empresa de la Plaza de Toros de Piedrahita, aseguramos que JUMILLANO viene a torear los seis toros de la ganadería de Valverde acompañado de Chaves Flores y Dos Santos, desmintiendo así las noticias que en contrario circulan.

Institución Teresiana

Las alumnas que aspiren a matrícula gratuita deben presentar la documentación antes del 15 de septiembre.

Los exámenes de ingreso de Bachiller tendrán lugar el día 20 de septiembre a las diez de la mañana.

Los exámenes de asignaturas pendientes se efectuarán los días 26 y 27 de septiembre.

Representante Avila y provincia, introducido tejidos, necesito. Dirigirse con referencias a: Publicidad AVIL. Salamanca.

INVITACION

Los distinguidos piedrahitenses queridos amigos nuestros don Miguel de la Fuente, don David San José, don Mariano Gamo y don Lorenzo García Iglesias, en representación de la Empresa de la Plaza de Toros, han visitado nuestra Redacción, invitándonos a la corrida de toros que el día 26 se celebrará en Piedrahita. Con el mismo objeto han hecho acto de presencia en el despacho de nuestras autoridades quienes les han recibido con singular afecto.

Muy agradecidos.

SE VENDE casa nueva, llave en mano, con corral. Razón: Cerrillo de la Trinidad, núm. 15.

SE VENDE casa con corral y cuadras, llave en mano. Travesía de la Paz, número 7.

PERDIDA medalla, Cesteros Santo Tomás por calle de los Gatos: Se ruega devolución en Cesteros, 7.

GRANDES BENEFICIOS

1.000 pesetas le rentarán 30 huevos mensuales o su valor en metálico asociándose a

«Avícola Palentina» Velázquez, 109. — MADRID

Representante en Avila: Lunes y martes de TRES a CINCO en el HOTEL CONTINENTAL. Publicidad ALMANZOR

Carnicería Hijo de S. Luengo

Guerra a los precios caros

Ponemos en conocimiento del público en general que habiendo conseguido la contrata de varios pueblos de la provincia, seguimos despachando carne Vacuno Menor de lidia a los precios siguientes:

Carne de 1.ª...	28,00 pesetas kilo
» 2.ª...	20,25 » »
» 3.ª...	13,25 » »

No olvide que seguiremos con estos precios todo el mes. Seguimos despachando únicamente, pierna.

Ecología Social

De días iglesia parroquial de dicha localidad.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia del finado señor que en paz descanse.

—Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de doña María de la Fuente Sánchez (q. e. p. d.) industrial que fué de esta plaza, las misas que se celebren mañana domingo a las ocho y nueve en la Parroquia de San Juan, y el almuerzo al Santísimo en el Convento de las Reparadoras, y el lunes la misa de ocho en la Parroquia de Santiago, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento en Grajos de don Ramón Pérez Vasco. Por el eterno descanso de su alma han sido aplicadas todas las misas celebradas esta mañana en la

Ministerio de Información y Turismo

Subvención de 700.000 pesetas destinadas a facilitar una campaña de teatro lírico nacional

El «Boletín Oficial del Estado» del día 16 de agosto actual publica una importante orden del ministerio de Información y Turismo relativa a las actividades teatrales y por lo que, mediante concurso público, se otorgará una subvención de 700.000 pesetas para facilitar el desarrollo de una campaña de teatro lírico español.

Las bases mínimas que han de cumplir los concursantes de teatro lírico, se hallan determinadas por la obligatoriedad de llevar a cabo tres meses consecutivos de campaña en un mismo teatro de Madrid o Barcelona, que habrá de iniciarse precisamente, el día 15 de noviembre y durante los cuales, la Empresa adjudicataria tendrá que realizar tres repeticiones de zarzuela grande —una de las cuales podrá sustituirse por un estreno— y dos montajes de género chico.

Los pliegos para este certamen habrán de presentarse en el Registro General del ministerio de Información y Turismo hasta el día 30 de septiembre del corriente año, y su fallo se dictará en un plazo máximo de diez días.

PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
Doña Lucía Aurora Fernández Vallesa
VIUDA DE BAYO
Que falleció el día 24 de agosto de 1951. A los 72 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.
Su hijo, Marcial José; hija política, María Concepción Rovira; hermana, Ernestina, y demás familia,
Ruegan una oración por el alma de la finada y se dignen asistir al novenario de misas que se dirán en la iglesia de San Juan Bautista, altar de San José, desde el día 26 de agosto al 4 de septiembre, a las nueve de la mañana.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SEÑORITA
María de la Asunción Cruces Santiuste
Maestra Nacional de la Escuela de San Esteban, de esta capital. Delegada de niños de Acción Católica de las parroquias de San Vicente y San Juan. Hija de María y María de los Sagrarios.
Que falleció el día 10 de agosto de 1952, bajo el manto de Nuestra Señora de Sonsoles.
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
D. E. P.
La Asociación de Antiguas Alumnas de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús»,
Suplica una oración por el eterno descanso de la asociada fallecida, y la asistencia a la misa que se ofrece al Señor por su alma el lunes, día 25, a las nueve y cuarto de la mañana, en el altar mayor de la S. A. I. Catedral